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Señor Director:
La decisión del gigante del arriendo de ofici-

nas WeWork, que recurrió al Capítulo 11 de la ley 
de quiebras de Estados Unidos para reorganizar-
se y enfrentar sus problemas de endeudamiento, 
es una importante señal para que empresas del 
rubro desarrollen más su capacidad de leer la evo-
lución del entorno y logren adaptarse a tiempo. 
Ya no existen las condiciones que favorecieron el 
auge del trabajo remoto durante de la pandemia. 
La modalidad evolucionó hacia el modelo híbri-
do, flexible y en algunos casos se volvió al trabajo 
presencial. Esta nueva realidad levanta un riesgo 
real y latente para las empresas del mercado de 
oficinas que podrían seguir la misma suerte de 
WeWork. La permanente evolución del entorno 
es una oportunidad para innovar, para repensar y 
para atreverse a desarrollar nuevas ideas. La clave 
es hacerlo a tiempo. En muchos casos ello hará 
la diferencia entre quebrar o mantener la viabili-
dad de las empresas.

Ricardo Ibáñez  
Abogado Fundador Defensa Deudores

Señor Director:
¿Has pensado alguna vez si eres o no 

donante de órganos? ¿O qué pasaría si 
el médico te dijese que la mejor solu-
ción para la enfermedad que padeces 
es un t rasplante? Probablemente no, 
porque la vorágine del día a día nos 
consume, y salvo que estés en esa si-
tuación, no es algo que sea necesario 
conversar. 

Es por esta razón, que quiero lla-
mar tu atención un día como hoy, 
22 de noviembre, en que celebra-
mos el Día Nacional del Trasplante 
de Órganos, donde recordamos el 
pr imer t rasplante (de r iñón) que se 
l levó a cabo en nuest ro país en el 
año 1966, y, te pido que nos deten-
gamos un minuto a pensar cuánto 
sabemos de este tema, y cuánto sabe 
nuestra familia de este tema. ¿Y por 
qué esto es impor tante? Porque un 
sí, puede salvar hasta 7 vidas. Ese 
sí, puede hacer que las más de 2000 
personas que están en la lista de es-
pera tengan una nueva opor tunidad 
para vivir. 

En este día en que conmemoramos 
el primer t rasplante de órganos, em-
pecemos a hacer cambios efectivos 
para subir aquellas tasas que aún nos 
dejan muy por debajo de lo que real-
mente necesitamos. Lo pr incipal que 
debemos hacer es informarnos y así 
tomar una decisión informada. 

Y ¿t ú qué piensas a l  respecto? 
¡Infórmate y dile sí a la donación de 
órganos!

Natalia Serón
Presidenta 

Fundación Cambiemos La Historia

Señor Director:
Una de las propuestas interesantes de la reforma previ-

sional del Presidente Boric, refiere al bono por años cotizados, 
en donde por cada año cotizado el estado entrega un bono 
de 0,1 UF, con tope de 30 años o de 3 UF. El problema de 
la propuesta, es que su financiamiento sería a partir de un 
seguro social que se implementaría a partir de la cotiza-
ción adicional a cargo del empleador, algo poco probable si 
consideramos que oposición no cede en la propiedad y he-
redabilidad de la cotización adicional, algo que también es 
respaldado por la ciudadanía.

Una propuesta interesante, sería impulsar el bono por 
años cotizados en conjunto con el aumento de la pensión ga-
rantizada universal, pero a cargo de impuestos generales, de 
la mano de una reforma tributaria acotada que financie am-
bos beneficios en pensiones.

El financiamiento de las propuestas anteriores no sería 
tan descabellado, si consideramos que el Gobierno anterior 
propuso un bono por año cotizado bastante similar al actual, y 
financiado originalmente a partir de impuestos generales.

Eduardo Jeréz Sanhueza

Audios de HermosillA
Señor Director:

En su oficina el abogado Hermosilla no habla de de-
recho, sino de como se pueden pagar coimas por diversos 
favores, incluso de quemar la oficina del Sii y reconocer que 
se está cometiendo delito. En los audios filtrados el diálogo es 
burdo, soez. Este abogado perteneció clandestinamente por 
15 años al pc en dictadura, juró que jamás lo descubrirían, 
error “Te pillamos compadre”(Tío Emilio). Otros abogados, 
comentaron que este Sr. se quedaba con parte de los dineros 
mal habidos, que no existía boleta sino que mal recibo, ha-
bían sobres, mafia total. Varias preguntas al respecto: ¿Que 
físico nuclear grabó todo? ¿Quién hablará primero?, ¿Quién 
será el “Intachable que delatará a los demás? Si tienen me-
moria amigos lectores como dijo un sabio pensador de cartón 
¿Quién estará dispuesto al Caiga quien Caiga? Estamos cla-
ros que nadie tendrá la medida cautelar de prisión preventiva, 
porque la fiscalía con defensoría establecerán acuerdos con 
las partes involucradas ya sean autores, cómplices o encu-
bridores. Con tantos secuestros, muertes, coimas, don Vito 
Andolini conocido como Vito Corleone “Il Padrino”, esta-
ría orgulloso de estos imitadores ejerciendo la mafia a la 
siciliana. Será mito o realidad la frase “Ladrones de ter-
no y corbata”, una pregunta final ¿Qué dirá el gobierno, les 
compañeres, le vocere camile?. Si hubiera que confiar en un 
abogado honrado, con moral y ética, lo haría en Quintanilla 
en lugar de Hermosilla.

Boris Cortez Gallegos

WeWork

díA NAcioNAl del 
TrAsplANTe

BoNo por Años 
coTizAdos

Señor Director:
La Teletón es la máxima expresión de solidaridad en nuestro país, nos reunimos por una hermosa causa en ayuda para aquellos ni-

ños que más lo necesitan, otorgándoles una posibilidad de mejor futuro con más oportunidades. Esto se logra por aportes voluntarios 
de todos los chilenos, niños, niñas, adultos, ancianos de diversos estratos sociales y de ocupaciones en la sociedad, en el cual justa-
mente dentro de estos se encuentran los “empresarios” o el “gran empresariado chileno” aquellos que comúnmente en Chile siempre 
son criticados y tachados de malvados y malignos por “explotar” a los trabajadores, calificados como egoístas e individualistas 
por oponerse a las alzas de impuestos que siempre temen cada vez que se discute la reforma tributaria en el congreso nacional, 
pero al parecer en este evento todos aquellos adjetivos calificativos negativos se diluyen porque es aquel empresariado que dona 
cantidades millonarias para esta noble causa, tal y como Sofofa (Sociedad de Fomento Fabril) con tres mil millones, Juan Sutil 
y CPC con una cantidad de dos mil cincuenta millones, Banco de Chile con mil ochocientos millones, Fundación Luksic con un 
total de mil quinientos millones, entre otros. Todos estos millones entregados en donación son apartados de sus propias ganan-
cias, aquel que han ganado por su esfuerzo y no por dinero fiscal como lo harían los políticos, entregando dinero ajeno como si 
fuere propio. La solidaridad es una virtud y el pueblo chileno es virtuoso por llevar a cabo un evento como la Teletón, pero den-
tro de aquella virtuosidad también se encuentran los empresarios personas de carne y huesos con sentimientos solidarios, por ende, 
para la próxima vez que escuche de ciertos sectores políticos que el empresariado es el diablo encarnado en una persona, recuerde 
estos actos solidarios en apoyo a la Teletón entre otras tantas nobles causas y si el maligno hubiese donado tantos miles de millones 
de pesos a niños y niñas necesitados.

Felipe Jara S. 
Fundación para el progreso 

los mAlvAdos empresArios y lA TeleTóN 

otra de las tantas y 
graves enfermedades 
que tiene magallanes
“Nuestros adolescentes y jóvenes comienzan 

a fumar a más temprana edad que sus pares de otras 
zonas del país y eso preocupa mucho, porque trae 

consigo diversas enfermedades”

Hipertensión, diabetes y obe-
sidad son tres de las graves 
enfermedades que vienen 
afectando a la Región de 
Magallanes y Antártica 
Chilena desde hace décadas 
y que nos ponen por enci-
ma del promedio nacional. 
Pero tras la pandemia se 
incrementaron las enferme-
dades que afectan la salud 
mental. Y hay otra que des-
de hace siglos está presente. 
En promedio los jóvenes en 
la Región de Magallanes y 
Antártica Chilena comien-
zan a fumar a los 16 años. 
Una cifra que deja a la zona 
más austral como el lugar 
del país donde a más tem-
prana edad se le abre la 
puerta a este vicio tan cri-
ticado en los últimos años. 
Dichos números colocan a 
nuestro territorio como el 
más precoz en el consumo de 
tabaco, por sobre cualquier 
otra región del país. Una es-

tadística preocupante pero 
que se viene confirmando 
hace bastante tiempo. Casi 
el 50% de los jóvenes que in-
gresan a la enseñanza media 
en la Región de Magallanes 
y Antártica Chilena fuma, y 
aproximadamente el 30% ya 
lo hace cursando el último 
año de enseñanza básica. Al 
parecer, las campañas contra 
el consumo de cigarrillos no 
han causado los resultados 
esperados. Por lo menos es 
la radiografía que se puede 
hacer a nivel local. Un es-
cenario nada de positivo el 
que se presenta. Y al mis-
mo tiempo, encamina a un 
gran número de la población 
de la Región de Magallanes 
y Antártica Chilena a ser 
fumadores cotidianos a lo 
largo de su vida. Las cifras 
demuestran una situación 
compleja, que entregan un 
concepto preocupante y di-
fícil de solucionar.

Rodrigo Prenafeta, 
Youtuber Paralelo 33
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